

Et c'est pourquoi la Conférence d'Ottawa est d'importance fondamentale et je suis certain que dans la conscience que 1990 promet d'être une année de grands espoirs mais également de grands risques, nous saurons faire de cette réunion d'Ottawa une occasion de confirmation des espoirs et de contention des risques.

Merci, Monsieur le Président.

L'HONORABLE JOE CLARK:

C'est moi qui vous remercie. Notre dernier participant cet après-midi sera le Ministre des Affaires Etrangères de la République démocratique allemande, Son Excellence Oskar Fischer.

SON EXCELLENCE OSKAR FISCHER,  
MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES,  
REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE ALLEMANDE:

Monsieur le Président, chers collègues, mesdames, messieurs. Le monde, et plus particulièrement l'Europe, vit à l'heure actuelle une période de bouleversements historiques. Les peuples se sont levés pour revendiquer leurs droits de façon globale. La liberté par le désarmement et le passage de la confrontation des blocs à un système de coopération, les libertés démocratiques qui permettent la liberté politique et sociale, l'affirmation politique et sociale, les efforts égaux afin de garantir un développement sain, politique, économique et social dans lequel le plus fort aide le plus faible.

Les défis nationaux recoupent maintenant les défis internationaux. Il est nécessaire de donner de nouvelles garanties de sécurité. Les états européens, y compris les Etats-Unis et le Canada, se trouvent dans la situation heureuse, grâce à l'acte final d'Helsinki, et le processus qui s'est élaboré sur cette base depuis quelque 15 années déjà, d'être maintenant des indicateurs fiables pour l'avenir. Il faut donc à ce propos peser bien chaque mesure afin de pouvoir garantir à tout moment cette stabilité nécessaire.

A l'heure actuelle, ce sont les blocs et les alliances militaires qui y contribuent dans une large mesure. A l'avenir, et c'est ce que nous souhaitons, il serait pour tous un avantage que nous parvenions à une stabilité productive et nouvelle par l'entremise de structures coopératives transcendant les alliances.

Il est peut-être possible d'éliminer la guerre et le risque de guerre de l'avis des peuples. Les états de la CSCE peuvent donner au monde un exemple dans ce sens et des Etats-Unis et de l'URSS dont les relations les uns avec les autres sont sans aucun doute décisives pour un monde de paix, nous attendons qu'ils poursuivent le processus dans le bon sens.

Une communauté responsable, stable et sûre en Europe est dans l'intérêt élémentaire des deux états allemands. Une croissance

